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很開心能夠在此與大家共聚在這當初所有

事情發生的城市── 100年前在這裡，阿奇‧

柯蘭夫 Arch C. Klumph前社長首度提議設立

一個捐款基金，以「行善天下」。這是一個立

意平實、卻產生宏偉成果的提議。它啟動了一

連串影響深遠的行動，不僅改變扶輪，也改變

世界各個角落數百萬名男性、女性、及兒童的

生命。

1917年歐洲戰況方酣，似乎不是開始募

款的理想時機，而戰後的氣氛更加不利。不

久之後，市場一敗塗地，全球經濟崩潰，經濟

大恐慌時代開始。之後第二次世界大戰一觸即

發，情況似乎每下愈況。

因此，扶輪社員並不熱烈認同柯蘭夫的宏

偉構想，這並不令人意外。可是這個了不起的

人並不輕易氣餒，他完全拒絕半途而廢，因為

時局讓一件事昭然若揭──這個世界迫切需要

一個致力於行善的組織。

據說 1917年的柯蘭夫是個懷抱遠大夢想

的人，可是我相信我們的扶輪基金會可以超越

他最遠大的夢想。如果他能夠得知他篳路藍

縷創立的組織在今天已經成為一個世界一流的

人道組織，不知會有多欣慰。也許如果他知道

在扶輪基金會成立 100年後，拜世界各地扶輪

社員慷慨解囊之賜，扶輪基金會已提供 37億

美金來推行其重大計畫與活動，而大為驚訝 

不已。

各位別忘記扶輪基金會的第一筆捐款只有

26.5美元，即使在 1917年，這也不算是一筆

巨款。換算成今天的幣值大約是 550美元，大

約僅足以買一支智慧型手機，完全不足以作為

一個懷抱行善天下之組織的創立資金。

扶輪基金會在 1930年核發第一筆獎助金
──金額 500美元，相當於 2017年的 7千美

元左右。把這個和我們最近的數字做個比較。

僅在 2015-16扶輪年度，我們的基金會核發了

近 1億美元的全球獎助金及地區獎助金、400

萬美元的扶輪和平獎學金、以及 1億 1,470萬

美元的根除小兒痲痹資金。

這都是令人引以為傲的數字，可是有一個

數字是我們永遠不會真的知道──那就是因為

我們基金會的工作而生命獲得改善、轉變、解

救的人數。

我們可以嘗試從某一個數字算起：1,600

萬。1,600萬是如果沒有我們全球根除小兒痲

痹運動便會因小兒痲痹而無法行走的人數。我

們可以再看看另一個數字：150萬。那是跟著

疫苗一起給予的維生素A所解救的人命數字。

我們還要再加上好幾百萬，才能納入所有那些

因為過去與現在透過我們和夥伴一起建立的運

送小兒痲痹疫苗基礎架構而取得疫苗及其他疾

病治療的人們。

還有一個數字：268。這是最近一個推行

範圍從印度到盧安達的醫療全球獎助金計畫中

獲救手術的病患人數。可是這個數字並沒有包

括學習到可以省時的新手術技術的當地醫師及

醫學系學生人數，也沒有計算到盧安達醫師在

未來能夠更有效治療的數百名病患。

另外有一個數字：423,795。那是 2016年

單單一年在迦納、印度、奈及利亞、南非、及

烏干達的扶輪家庭保健日中獲得免費醫療照護

的人數。2011年這個計畫開辦時，只有 2個

國家 3萬 8千人獲得治療。可是這就是許多成

功扶輪基金會計畫的模式：它們會成長及擴

展，造福的人數與年俱增。

我們知道扶輪基金會過去 100年來贊助過

41,850位獎學金受獎人。我們開辦這個計畫的

理由很簡單：我們相信在外國讀書及居住的時

光可以擴展一位年輕人的世界觀，並讓他們感

2017年亞特蘭大國際年會演講詞

扶輪基金會主題演講── 
扶輪基金會保管委員會主委 
潘乃傑 Kalyan anerjee
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受扶輪服務及包容的理想。

那麼成效如何？嗯，我們剛剛聽過我們初

期的獎學金學生緒方貞子的演說，她奉獻畢生

之力來促進和平及幫助戰爭受害者。

緒方女士只是一個明顯的例子。前獎學金

學生莫妮卡‧金尤娃Monica Kinyua是另一個

例子。莫妮卡努力解決她的祖國肯亞因部落衝

突所造成的問題。她和她的雙胞胎姊妹研判一

個解決方式就是從兒童做起。在一筆扶輪基金

會全球獎助金的支持下，這對很有企圖心的姊

妹舉辦一個和平營隊，幫助敵對部落的兒童建

立友誼及信賴。他們鼓勵這些兒童在營隊結束

後維持友誼，也與父母分享他們的新觀點。 

我們知道建立和平及解決衝突真的可以有

許多方法。今天，扶輪和平中心計畫的 1,067

位畢業生正在世界各地以外交官、記者、教

師、甚至警察的角色，努力促進和平。

培思 D.F. Pace是美國費城的一位警察，
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主委潘乃傑於第四次全會報告基金會現況

他參加我們在泰國的計畫時抱持一個清晰的目

標：他想要學習消除執法人員及當地居民之間

的緊張並建立信賴關係。這是一個許多美國城

市現在都努力想要克服的挑戰。可是那只是培

思警官計畫的一部份，他也想要把在這個計畫

所獲得的知識與技巧與他的同事分享，讓一整

個大城市都可以因他的訓練而受惠。

因此各位可以看出來我們扶輪基金會的工

作的影響力是以指數快速增加的。每個遠大的

計畫，每個職業訓練團隊，每筆獎學金及和平

獎學金可以啟動的善行漣漪效應是我們無法預

測及測量的。因此，要量化我們扶輪基金會的

完整力量幾乎是不可能的。

即使我們做得到，光是數字也絕對無法呈

現完整的故事。

舉例來說，這些數字並沒有告訴我們這

個利比亞的嬰兒有多健康強壯，儘管他的母親

在懷孕期間是愛滋病帶原者。若沒有扶輪基金
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會支持的職業訓練團隊，他很可能沒有這麼幸

運。這個團隊教導當地醫療保健人員防止母嬰

傳染愛滋病毒的技術，而這個訓練現在讓許多

嬰兒有機會擁有健康的人生。

一項全球獎助金計畫讓這些尼泊爾及瓜地

馬拉的教師獲得迫切需要的知識與信心。在這

項訓練計畫開始時，瓜地馬拉其中一位小學一

年級老師承認她原本深信她的學生不可能學會

閱讀。你可以想像做一件你覺得沒有指望的事

情的痛苦嗎？幸好，這項訓練計畫改變她的心

態及教學方式，讓她能夠幫助學生成功升上一

個年級。

讓我向各位介紹在扶輪基金會支持的小額

貸款計畫協助下，自行開創小本生意的一些宏

都拉斯婦女。

這 是 雷 蜜 基 雅‧多 明 奎 茲 Remigia 

Dominguez，她經營一間織布合作社。

朵娜‧聖迪亞哥 Doña Santiago開一家小店。

朵娜‧寧法 Doña Ninfa在當地市場賣蔬菜。

這些婦女每個人現在都能提供食物和衣物

給家人。她們也買得起制服和學用品，好讓子

女能夠接受教育。她們對當地經濟有貢獻，並

鞏固她們的社區。無疑的是扶輪基金會大大改

善她們及家人的生活。

提供對未來的希望和信心是扶輪基金會最

擅長的事。形式可能是幾劑小兒痲痹疫苗，或

是有益學習的營養豆奶，或是提供清潔、便利

的飲用水，或是透過全球獎助金獲得一個新的

棲身之地。

我記得 2001年 1月，在印度慶祝共和國

日而兒童在學校參加分列式檢閱的那天，突然

間，一個超過芮氏 7級的地震襲擊印度西北的

喀奇 (Kutch)。

我在 24小時之內從孟買趕往喀奇，發現

舉目所望盡是重創、死亡、及沮喪。因此，我

和當地的扶輪社員一起規劃一項復建及重建的

計畫。就在我們投入時，一位手上拿著一個小

袋子、祖母年紀的女性走進來。她說：「我叫

法提瑪•貝古姆 Fatima Begum。我一輩子都和

家人住在這裡。5年前，我開公車的獨生子和

他太太車禍雙亡，留下我一個人和 8歲大的孫

女穆妮Munni。後來 1月 26日，也就是前天，

穆妮早上興沖沖到學校參加分列式。15分鐘

後，整個世界都崩塌了。」

「現在我沒有活下去的理由。我打算到麥

加朝聖，可是現在我想我去不了。可是我聽說

你們扶輪社員打算在這裡蓋一些房子和一間學

校。嗯，這是我存下來的旅費，我希望你們用

這筆錢來重建我們的生活。」然後她把手上的

袋子給我們，就離開了。其中一位扶輪社員數

了數袋子裡的錢，大約是 85,000盧比，相當

於今天的 1,500美元。

嗯，我們開始行動，4個月後，我們運用

從世界各地的扶輪社員湧進的捐款，興建了

40間左右的低成本住宅並整修學校。在落成

那天，我們安排一個抽籤活動，好將住宅分

配給抽中的幸運兒。現場大約聚集了 1,000人
──在印度讓人聚在一起不是個大問題──當

地各種政治人物也準備好上台致詞。

就在我們要開始之際，從聚集的人群中，

給我們 85,000盧比的那位女性走上台來，告

訴我們她有話說。這不在我們規劃之內，可

是我們還是告訴她：「好，只有一分鐘，不能

超過。」所以她拿起麥克風，用當地方言喀奇

語對觀眾說：「各位兄弟姊妹，4個半月前，

我們都歷經人生中最艱困的時光，我也失去我

所擁有的一切。我本來打算去朝聖，可是我去

不了，所以我把我存的一點錢給這些扶輪社員

來幫助我們重生。今天是從那個可怕的日子以

來，我首次感到開心與平靜。是的，我無法去

麥加，可是我的麥加就在這裡。」然後她就在

台上癱坐下來，開始哭泣，我坦白地說，我們

那天在場的大多數人也都潸然落淚。

在我們的扶輪基金會邁向第二個世紀之

際，就是這些成功故事，激勵我們去迎接新

的、更大的挑戰。柯蘭夫這個固持己見的大

夢想家所樹立的典範，將永遠會鞭策我們繼

續前進。

柯蘭夫從來沒說明我們基金會應該如何

行善。他信賴扶輪社員自己去構思。可是他對
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扶輪基金會絕不應該做的事卻說得很明白──

就是像用磚塊石頭樹立紀念碑這類的事。相反

地，他想像他創立的組織是一個活的、會呼吸

的個體，會──用他的話來說──「感動不朽

的心靈……刻畫出某些事物以照耀永恆。」

他的話語激勵了早期從零開始建立我們

扶輪基金會的扶輪社員──建材不是磚塊與石

頭，而是生命、健康、及希望。他的遺澤今日

依然活在每位扶輪社員的心中，每位曾經推

行獎助金計畫、接待獎學金學生、讓兒童獲

得小兒痲痹免疫力、或曾捐款給扶輪基金會

的每一位扶輪社員。這份遺澤依然存活在當

今世界各地因我們善行直接或間接受益的數

百萬人身上。

且讓我談談最後一個數字── 3億美元。

那是我們這個百週年紀念年度的募款目標，那

是我們有史以來設定過的最高目標。可是我很

開心向各位報告，我們非常有希望即將達成。

事實上，截至今日，拜各位扶輪社員的慷慨及

我們扶輪社與地區的募款努力，我們幾乎已經

達到 2億 7,000萬美元。

有許多人要表揚、要感謝，可是讓我告訴

各位其中一位楷模──台灣 3490地區總監謝

木土 Concrete，他對募款的努力及獎助金計畫

的參與，適足以彰顯讓我們扶輪基金會如此偉

大的扶輪領導精神。

要達成我們的目標，甚至超越我們的目

標還有兩個星期──這是我相信我們做得到的

事，只要在場的每一位都把一個重要的訊息帶

回你的扶輪社。告訴你的扶輪社友你在這個星

期的所見所聞，確認他們知道我們扶輪基金會

在我們世界每個角落不可思議的善舉。

今年的每筆捐款都將給我們必要的資

源，在展開我們的第二個百年之際準備就

緒，讓我們的扶輪基金會更強健、更有成

效。攜手同心，我們將可以改變更多生命，

我們將可充分實現柯蘭夫讓扶輪基金會照耀

永恆光芒的夢想。
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